tion und des Aufbaus der neuen Gesellschaftsordnung, die von der marxistisch-leninistischen Wissenschaft aufgedeckt wurden, ihrem Wesen nach objektiv und allgemeingültig sind.

Die Zerschlagung des lerfaschismus als der Stoßkraft der imperialistischen Reaktion und ihrer Helfershelfer brachte einen gewaltigen Aufschwung der sozialistischen Bewegung in den Ländern des Kapitals sowie der nationalen Befreiungskämpfe in den vom Imperialismus geknechteten kolonialen und abhängigen Ländern. Der Abfall einer ganzen Reihe von Ländern in Europa und Asien

vom kapitalistischen System. der Sieg der kubanischen Revolution und die Bildung des sozialistischen Weltsystems sind ein unwiderlegbarer Beweis für den Triumph der Ideen der Oktoberrevolution. Die historischen Geschicke der Menschheit werden heute vom sozialistischen System, von den Kräften bestimmt, die für Frieden. Demokratie. nationale Unabhängigkeit und sozialen Fortschritt kämpfen. Die Zukunft gehört dem Sozialismus, nicht dem Kapitalismus, der sich in allumfassenden einer tiefen. Krise befindet und seine Macht eingebüßt hat.

Sozialistische Völkerfamilie und Persönlichkeit

Die UdSSR entwickelt sich und erstarkt von Jahrzehnt zu Jahrzehnt, von Jahr zu Jahr. Die Vereinigung der Ergebnisse der wissenschaftlich-technischen

Revolution mit den Vorzügen des sozialistischen Wirtschaftssystems hatte ein qualitativ neues Niveau der Produktion zur Folge, wodurch es möglich wird, die materiell-technische Basis des Kommunismus zu schaffen und das materielle Lebensniveau der Werktätigen stetig zu heben.

Die Große Sozialistische Oktoberrevolution hat den Weg für die allseitige Entwicklung der Persönlichkeit geebnet. bürgerlichen und reformistischen Theoretiker faseln ständig von angeblicher Entfremdung der Persönlichkeit und deren Freiheit, übergehen aber dabei wissentlich, daß die Voraussetzung für wahren Humanismus und wahre Freiheit die Abschaffung der Ausbeutung des Menschen durch den Menschen ist.

In der sozialistischen Sowjetgesellschaft gehören die für den Kapitalismus typischen sozialen Übel wie Arbeitslosigkeit, Hunger und Elend, soziale und nationale Unterdrückung ein für allemal der Vergangenheit

an. Läßt sich dort, wo Millionen Menschen keine Arbeit finden. ernstlich von Freiheit der Persönlichkeit sprechen? Schließbedeutet Arbeitslosigkeit nicht allein materielle Entbehrungen, sondern auch das bittere Bewußtsein, "unnütz" und "ausgestoßen" zu sein. Die grundsätzlich neue Klassenstruktur der Gesellschaft in der Sowjetunion, das unverbrüchliche Bündnis der führenden Kraft, der Arbeiterklasse, mit der Kolchosbauernschaft und der Volksintelligenz bilden die feste Grundlage für die in unserem Volk entstandene neue historische Gemeinschaft. das Sowjetvolk. Die Sozialpolitik der Partei dient der weiteren Annäherung aller Klassen und sozialen Gruppen.

Eine weitere Errungenschaft der Großen Sozialistischen Oktoberrevolution ist die vollständige Lösung der nationalen Frage, die auf der Grundlage der Leninschen Nationalitätenpolitik beruht. In den Jahren der Sowjetordnung haben mindestens vierzig nationale Gruppen und Völkerschaften eine eigene Schriftsprache bekommen. Der Zusammenschluß der über einhundert Nationen und Völkerschaften

der UdSSR zu einer brüderlich geeinten Familie, die gleichberechtigte Mitwirkung dei Werktätigen aller Nationalitäten an der Entwicklung vor Produktion. Wissenschaft Technik und Kultur, der intensive Austausch materieller und geistiger Werte zwischen der Völkern der sozialistischen Sowietrepubliken sind Beispiele für die Lösung eines de* kompliziertesten Probleme hei der Entwicklung menschlichen Gesellschaft. Der Sowietmensch ist beim revolutionären Aufbauwerk im Kampf für die Freiheit, im Alltag des Aufbaus des Sozialismus gewachsen. Ideologische Überzeugung und Lebenskraft, ständiger Wissensdrang und Streben nach Kultur, Kollektivität und kameradschaftliche gegenseitige Hilfe sind charakteristisch für den Sowietmenschen. Voraussetzungen für die allseitige Entwicklung der Persönlichkeit sind die breite Entwicklung der sozialistischen Demokratie, die Einheit von Rechten und Pflichten. von wahrer Freiheit und staatsbürgerlicher Verantwortung, die unser ganzes gesellschaftliches Leben durchdringen. Die siegreiche Oktoberrevolu-

tion und die ganze heroische des Sowjetvolkes Geschichte sind untrennbar mit der Tätigder Kommunistischen Partei der Sowjetunion als der lenkenden und leitenden Kraft verbunden. Den von riesigem gekennzeichneten Ausmaß Aufgaben der sozialistischen Umgestaltung des Landes standen ungeheure Schwierigkeiten im Wege. Die wütenden Angriffe der gestürzten Ausbeuterklassen, die vom Weltimperialismus unterstützt wurden, mußten aufgehalten und abgewehrt werden. Die Leninsche Generallinie mußte gegen die Trotzkisten, die rechten und die "linken" Opportunisten verteidigt und die Einheit und Ge-

schlossenheit der Reihen der